

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con 60 tomos de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO
MADRID: 2.50 PESETAS AL MES, 17 AL AÑO.
PROVINCIALES: 2 UN MES, TRIM. 6. ULTRA. Y ESTRANJ. 1.25 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5
y en Alarcón, Calzadilla, Granada, Sevilla, Segovia, Sorbia,
Utrera para sus localidades.

PERIÓDICO BIBLIOTECA
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA (SIN BIBLIOTECA.)

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta adminis-
tracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GEN-
RAL DE ANUNCIOS, Cármen, 16, piso 1.
El importe de los recibos de suscripción se admite en parte de
pago de la música que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

AÑO XXXVI. NÚM. 10088

MADRID, MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 1885

OFICINAS, FACTOR, 5.

DR. A. PORRAS, DENTISTA.

Se sirve del gas óxido nítrico para la extracción de muelas sin dolor. Especialidad en dentaduras postizas.
ARENAL, 22 DUPOD, PRAL.

ARTICULOS RECOMENDADOS.

Heliotropo blanco.—Sapoceti agua de Chipre.—Agua de colonia imperial.—Bouquet Maria Cristina.—Polvos de Ciprés.—Grama de Fresas.—Creaciones de **DE GUERLAIN, PARIS.**

BUTIFARRA CATALANA.

La legítima se recibe diariamente, y los boquerones de Málaga.

LA CERES, PASTELERÍA,

Caballero de Gracia, 2 y 4, esquina a la Montera.

PLATO DEL DIA

Miércoles.—Timbale Talleyrand y Buñuelos á la francesa.

MODA A LAS SEIS

PEGASTAING—PRINCIPE, 13.

LOS VINOS BLANCOS

DE D. ADOLFO BAYO,

tan conocidos por su pureza como por sus cualidades para combatir la disenteria y la anemia, se venden en la calle de San Agustín, 4 dupd., por D. José Yunqueira.

SE TRASPASA EN ESTA CORTE UNA FABRICA DE Chocolate á vapor. Hortaleza, 2, segundo.

EDICION DE LA TARDE

DE AYER 3 DE NOVIEMBRE.

La temperatura ha sido fresca hoy en las primeras horas de la mañana: al medio día se despejó la atmósfera y se hizo agradable.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba á las siete de la mañana 8 grados centígrados; á las doce y 16 á las tres de la tarde.

El barómetro indica lluvia ó viento.

La Agencia Fabra nos ha transmitido hoy por la mañana los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 3.

El *Voltre* y otros periódicos refieren el ligero accidente que le sucedió al Sr. Grevy el jueves pasado.

Cuentan que el Sr. Grevy quiso ir solo y á pié á visitar al Sr. Froyinet, después del atentado; pero al llegar al puente de los Inválidos tropezó y su cara pegó contra la barandilla.

El Sr. Grevy tuvo un ligero rasguño en la cara. Esto no le impidió presidir el Consejo de ministros y ocuparse de los asuntos del Estado.

El Sr. Grevy recibió ayer al nuncio de Su Santidad.

Londres, 3.

El *Times* publica esta mañana noticias de Asouan que confirman la marcha de los sudaneses.

Se espera una batalla en un breve plazo.

El *Standard* publica un telegrama de Copenhague diciendo que el cuerpo diplomático ha dirigido á todas las potencias una nota colectiva exponiendo la actual situación política de Dinamarca.

El fiscal Sr. Molero ha denunciado hoy el *Eco Nacional* y el *Almanaque Capidivieso* para 1886. El señor gobernador ha impuesto además al editor del último 300 pesetas de multa.

Hoy firmará el ministro de Fomento la real ónden nombrando el tribunal de exámenes para los aspirantes á ingreso en el cuerpo de auxiliares facultativos de minas.

Han sido admitidos en el curso preparatorio de la escuela especial de ingenieros de montes D. Agustín de Hornedo, D. Alberto Castejon, D. Casto Santa María, D. José García Blanco, D. Miguel Ángel Esteve, D. Ramon del Riego, D. Carlos Miranda, D. Carlos Barranco, D. Emilio Fernandez Bobadilla, D. Gabriel Martin y Perelló, D. Francisco Nebot, D. José A. Zorrilla, D. José Verca de Aguiar, D. Nicolás Ricardo García, D. Benigno Colomo, D. Diego Pajarón y Parada, D. Joaquin Fernandez Navarrete, D. Lorenzo Díez de Rivera, D. Luis Quero y Goldoni, D. Ramon Adaraga y Santa Cruz y D. Saturnino Cancio y Menendez.

Ha sido destinado al distrito de Madrid el ingeniero de minas D. Pedro Bianchi y Rech.

Hoy ha empezado á verse en la Audiencia de lo criminal de Palencia, la ruidosa causa seguida en el juzgado de Frechilla contra Ramon Varela y otros supuestos autores del delito de robo y asesinato, cometido en la casa y persona respectivamente de la señora doña Patricia Hortelano.

Los periódicos de Zaragoza dan hoy bastante importancia á la prueba verificada en aquella provincia de un freno para ferro-carriles, invencion del señor Castellví.

La prueba se verificó ayer á las once de la mañana en la línea del Baño-Aragón, y ha consistido en detener un tren en las siguientes condiciones:

La primera prueba, tuvo lugar en el kilómetro 7, (La Chopera). Llevaba el tren una velocidad de 30 kilómetros por hora y marchaba por una pendiente de 11 milímetros en recta, á la señal dada por el silbato de vapor, se apretó el freno parando el tren á los 25 segundos y recorriendo un trayecto de 130 metros nada más.

Las pruebas segunda y tercera, se han verificado á las velocidades respectivas de 55 y 60 kilómetros por hora, en igual paraje que las anteriores, tardando 18 y 20 segundos, respectivamente, en la parada total, y recorriendo 80 metros en la segunda y 137 en la tercera.

Debe advertirse que la parada se verifica instantáneamente, puesto que si recorre el tren un cierto trayecto después de aplicado el freno, es debido tan solo á la velocidad adquirida en la marcha; pero las ruedas van en arrastre desde el primer momento, por cuya razón deben descontarse algunos metros de las cifras que anteriormente se citan.

Noticias de Marina:

El capitán de fragata D. Antonio Perea y Orive ha sido nombrado tercer comandante de la *Blanca*.

D. Francisco Gosalvez y Artega ha sido promovido, por antigüedad al empleo de teniente de navío.

El teniente de navío D. Juan Carranza y Garrido ha sido destinado á la escuadra de instrucción.

El general Beranger ascendió á vicealmirante por el pase á la reserva de don Guillermo Chacon.

El Sr. Polo de Barnabé será ascendido á dicho empleo, por el fallecimiento de don Juan Bautista Topete, y es el más indicado para ocupar la presidencia del Consejo de administración del fondo de premios á la marina.

El duque de la torre se encuentra mejor; ha abandonado el lecho.

El Sr. Gabino Tejado ha notado alguna mejoría en su grave dolencia.

El Sr. Muñoz ha pasado la última noche bastante mal. Continúa grave.

La dirección general de Beneficencia y Sanidad ha acordado declarar sucias las procedencias del departamento de Pinar del Rey (Francia) á consecuencia de haberse declarado en aquella zona la epidemia cólerica.

Sigue en alza el precio de la pasa en los pueblos de la Marina y de la vega de Gandía.

En Guajar Alto (Granada) se ha inaugurado la iglesia parroquial que se había hundido por causa de los terremotos.

Tal acontecimiento dió motivo á una fiesta popular. A las doce de la mañana los repiques de la campana anunciaron el hecho, apareciendo en lo alto de la torre una bandera con esta inscripción: «A la caridad y á la comision diocesana.»

Con motivo de la cuestion de consumos, los vecinos de Güejar-Sierra (Granada) se han amotinado contra las autoridades populares. Al primer teniente de alcalde le arrebataron de las manos el baston de mando, substituyeron las borlas y los cordones con una soga de esparto y lo pasearon por toda la poblacion en medio de infernal griteria.

Es verdaderamente incomprensible—dice un periódico bilbaíno—la resistencia que oponen los enfermos cólericos á llamar á los médicos hasta que se ven precisados de avisar al cura: la mayor parte se niega á tomar toda clase de medicamentos y cuando llaman á los médicos están ya muertos.

Hasta ahora, la salud pública en la capital de Vizcaya es buena. Solo presenta gravedad en algunos pueblos de las cercanías.

Anoche se dijo que el individuo que vestía el uniforme de capitán de fragata en Cartagena se llama D. Estéban Cela.

Se han levantado las prácticas reglamentarias al ingeniero del cuerpo de minas D. Obdulio de La Viña, y se ha dispuesto que continúe en el distrito minero de Múrcia.

Han ingresado en el primer año de la carrera en la escuela especial de ingenieros de montes los Sres. D. Andrés A. Armenteras, D. Antonio Briones, D. Faustino Perez Cirera, D. Francisco Esteve, don Lorenzo Castejon, D. Santiago Perez, don Julio Sanchez Ortega, D. Antonio Molina, D. Gerardo Soubrier, D. José de Lasarte, D. Marcelo Negro, D. Perfecto Gil, D. Vicente Lajara, D. Adolfo Amelivia, don

Francisco Rivas, D. Fermín Sanz Crespo, D. Gonzalo Rodriguez, D. Luis Ceballos, D. Rafael Escibá, D. Juan Velasco Lopez, D. Fernando Guillerna y D. Pedro Henriquez.

Mañana ó pasado publicará la *Gaceta* el escalafon definitivo del cuerpo del archiveros, bibliotecarios y anticuarios.

En Santander se está terminando el nuevo muelle de Albareda y están empezadas las obras del dique seco, y parrilla, que serán de un gran beneficio para el puerto, y durarán dos años, segun parece. En el dique seco podrán entrar, segun se dice, buques de hasta 100 metros de eslora, y como al fin del dique se hallan los talleres de Dóriga los buques que no necesitan reparaciones, hallarán en Santander los medios y recursos que antes no tenían.

Es definitivo que Bélgica se separa de la union monetaria latina.

Esta tarde recogerá en el ministerio de Fomento la comision que ha venido de Sevilla, la real ónden para que continúe como hasta la fecha estaba, la Escuela de Medicina de aquella capital.

Advertimos para bien de los interesados, que las solicitudes presentadas en el ministerio de Fomento por los aspirantes á ingreso de auxiliares facultativos del cuerpo de ingenieros de minas, casi todas ellas se encuentran sin los requisitos debidos, por lo que los interesados pueden pasarse por el negociado respectivo, si no quieren que se les irroque el perjuicio consiguiente.

Un periódico inglés despues de declarar que la política naval de España parece estar hoy bajo la dirección de un hombre de Estado á la altura de los tiempos, que se esfuerza porque su país se ponga á la vanguardia en esta materia, dice que el almirante Pezuela ha comisionado á un distinguido oficial (el Sr. Villamil) para que obtenga en Inglaterra los planos de un buque que pueda utilizarse como buque cazatorpedos que deberá tener la resistencia é instalaciones de un barco apropiado para la mar y la gran velocidad de un torpedero.

Dicho buque será de acero, de 200 pies de eslora, 23 de manga, 13 de puntal, 8 de calado y 450 toneladas de desplazamiento. Llevará las partes de proa y de popa levantadas para evitar el que la mar los ahogue cuando naveguen á gran velocidad y tendrá amuradas en la parte central á las bandas donde se colocarán los coys de la marinería. Sus cubiertas serán de madera.

El armamento consistirá en un tubo de lanzar á proa, otro á popa y uno en cada costado, los dos primeros á cubierto y los últimos al aire libre en vez de los dos tubos á proa y uno á popa que lleva el mayor de los torpederos hasta ahora construidos.

Llevará un cañon de retrocarga de cuatro pulgadas inglesas de calibre, instalado sobre pivote central, colocado á proa, y pudiendo hacer fuego en todas direcciones: esta pieza puede perforar 7 á 8 pul-

gadas de blindage, lo que permitirá al buque resistir á los cruceros más modernos y atacar á un grupo de torpederos, porque en razon á su gran alcance, será posible hacer con él algunos disparos antes que el armamento más ligero de los torpederos ordinarios, llegue á ser efectivo.

Llevará también cuatro cañones de á tres libras, de fuego rápido, capaces de perforar pulgada y media de hierro ó una protección representada por el espesor de tres pies de carbon, y además dos ametralladoras Nordenfiet de cuatro tubos, de una pulgada.

El cañon de cuatro pulgadas y los cuatro de tres libras son un exceso de armamento, que determina la superioridad de esta clase de buques.

La maquinaria será del mismo sistema que la de los torpederos usuales, pero de fuerza mucho mayor.

Las máquinas serán de triple expansion y las calderas, en número de cuatro, de tipo de locomotora, teniendo una superficie de empanillado de 120 pies cuadrados. La fuerza calculada de esta máquina será de 2700 caballos: la velocidad del buque 18.42 á 19.42 millas por hora.

Las máquinas estarán protegidas por planchas de acero de 3/4 de pulgada en los costados. El carbon estará estibado de manera que se obtenga una protección de unos tres pies de espesor.

Llevará el buque hélices gemelas y la cabeza del timon y el aparato de gobierno irán bien abajo para que no sean fácilmente heridos por los proyectiles.

será el casco más sólido que en los torpederos ordinarios; los fondos exteriores serán de plancha de 8 libras, y los espacios entre cuadernas de 21 pulgadas.

El aparejo será de velas latinas. La roda podrá utilizarse para embestir contra embarcaciones de construcción muy ligera.

Su fuerza ofensiva puede compararse favorablemente con los grandes cruceros, teniendo en cuenta sus menores dimensiones, y la defensiva mayor que la de los torpederos ordinarios.

El coste de este buque no excederá de 30000 libras esterlinas.

Se encuentra enfermo de algun cuidado el senador señor marqués de la Torre-cilla.

Durante la permanencia del gobernador de Málaga en Madrid, ha celebrado varias conferencias con el presidente del Consejo y con los ministros de Gobernacion y de Hacienda, habiendo logrado el pago de unas inscripciones de la Diputación malagueña, la probabilidad de un arreglo en la cuestion de consumos, y esperanzas de que se realicen obras en el puerto y que se construya una fábrica de cigarros.

Las censuras que se dirigen al ministerio de Marina por la adquisicion del vapor *Julietta*, que ha de prestar servicio de transporte en Filipinas, son completamente injustificadas.

La adquisicion se ha efectuado por el ministerio de Ultramar, á propuesta del capitán general del archipiélago, y la ma-

132 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. LOS MILLONES DE M. JORAMIE. 146

recillas silvestres que esmaltaban el campo. Las flores de los campos, son las flores tal cual las da la naturaleza, son las verdaderas flores.

Distraída, maquinalemente iba cogiéndolas y muy pronto se encontró con un magnífico bouquet en la mano.

La joven no notó que se hallaba ya á bastante distancia del muro de recinto. Indiferente á todo lo que podía ofrecerse á su vista, concentrándose en sí misma con cierta especie de delicia, no miraba á su alrededor.

Se adelantaba con la cabeza caída sobre el pecho, inclinándose de tiempo en tiempo para tomar una flor que agregaba á su bouquet.

De pronto se encontró á la vista de Luciano y en la línea que seguian los ojos del artista, yendo de su dibujo á la vieja torre.

Aunque él no la viese más que de perfil y con la cabeza muy inclinada, la reconoció al momento. Jamás hombre alguno experimentó semejante emocion. El lápiz se escapó de su mano y la cartera se deslizó al suelo.

—¡Oh!—dijo.

Pero la sorpresa fué reemplazada por una alegría indecible.

Se levantó como movido por un resorte.

—¡Eugenia!—gritó.

Toda su alma estaba en aquel grito.

La joven se sobresaltó como si hubiera sido despertada bruscamente y asustada alzó la cabeza.

Vió á Luciano que franqueaba la corta distancia que los separaba. El nombre del joven brotó de sus labios.

En dos saltos Luciano estuvo á su lado.

II.

Ella y él.

Un instante permanecieron silenciosos mirándose como si dudasen, él de que era ella, ella de que era él.

—¡Vos, Eugenia, vos aquí en Ville de Avray!—dijo al fin el joven.—Yo os creía lejos, muy lejos! ¡Es un milagro el que Dios ha hecho por mí! ¡No estais en los Pirineos, como me habian dicho, sino en Ville de Avray, y estoy á vuestro lado y os veo!... Tengo la inmensa alegría de poder contemplaros, admiraros...

Después de tantos dias de tristezas, de dolor, de desahogo, de desesperacion, de lágrimas. ¡Qué inmensa dicha!

—No, no, Luciano; no creais eso.

—Pues no sé qué pensar, vuestra turbacion, lo agitada que estais... Si estuviera seguro que al menos tenéis algun placer al verme...

—¡Oh! no lo dudéis, Luciano.

—Sin embargo, acabais de decir que tenéis miedo.

—¡Si, es verdad.

—Pues no sé qué pensar. Vamos, Eugenia, ¿de qué estais asustada?

—Pueden vernos juntos.

—¿Y eso qué le importa á nadie?

—Hay personas que en ello veían un crimen.

—Pues sería extraño. ¿Acaso no es permitido á dos jóvenes hablar en un camino en medio del campo?

—Si supiérais, me comprenderiais; creedme, Luciano, si tengo miedo es menos por mí que por vos.

—Yo nada temo.

—¡Luciano, alguna cosa me dice que correis un gran peligro!

—¿Qué significan vuestras palabras? ¿Queréis decirme que debo alejarme inmediatamente de vos?

—¡Oh, Luciano!—exclamó Eugenia con acerto de enérgica protesta.

—¡Hice mal, perdonadme,—replicó Luciano vivamente;—pero tengo una duda que una sola palabra vuestra puede desvanecer; si no me rehusais esa palabra tendré en vos y en el provenir una entera confianza; creed sinceramente que la felicidad ha vuelto y para siempre.

Cuando tuve la dicha de veros en Paris, no os quise decir una cosa, aunque las palabras para explicarla estuviesen siempre en mis labios. Hoy no estamos en la misma situacion y no me creo obligado á guardar la misma reserva.

Eugenia, nada nuevo tengo que deciros porque lo habeis adivinado; pero no es bastante, ha llegado el momento de hablar. ¡Eugenia, os amo!

La joven no pudo menos de estremecerse y un encendido rubor cubrió su frente.

Luciano continuó:

—¿Os amo! Desde el día feliz en que os vi por primera vez todos mis pensamientos han sido para vos.

A partir de este momento he visto y sentido todo lo que habia de bueno y bello en la vida. Os amo; nada en el mundo podría impedirme amaros. ¡Sois mi culto, mi adoracion!

Ahora, Eugenia, ¡perdón pediros demasiado el que me hagais una confesion que me será tan dulce oír! Os lo ruego, poned en mi esa confianza que me ha faltado en ciertos momentos y que quiero tenerla para siempre. Responded con una palabra sola á la pregunta que me atrevo á haceros: ¿Me amais?

Los bellos ojos de la joven se iluminaron, y con su voz dulce, vibrante de emocion, respondió:

—¡Si, Luciano, os amo.

—¡Ah, ya he reconocido mi dicha! ¡Eugenia, querida Eugenia, si supiérais que indecible embriaguez penetra en todo mi ser! ¡Me amais...! Vuestros labios y vuestro corazón

—Sin duda encontré á algun camarada que le habré detenido y le habré llevado á comer con él.

—Puede ser eso; pero al menos debia haberlo prevenido.

—¿Cómo?

—Enviándole un telegrama.

—No se encuentra una estacion á cada paso.

—Sea; pero no importa, Luciano no es razonable?

—Le refireremos y espero que no le volverá á suceder.

Cuando á media noche todo el mundo estaba recogido en el hotel, Luciano aun no habia aparecido. Pero podia entrar por la escalera del taller de los discípulos sin ser obligado á despertar á nadie.

Jorge Ramel pasó bastante mal la noche; estaba descontento y aun un poco incomodado contra su discípulo. Se levantó muy temprano y el primero que hizo fué subir á la habitacion del joven, no dudando que hubiera vuelto durante la noche. Llamó, pero no oyendo nada abrió la puerta y entró.

Todo estaba en orden; el lecho, sin deshacer, indicaba que el joven habia pasado la noche fuera del hotel.

Jorge palideció y sintió una dolorosa inquietud.

—¿Qué quiere decir esto?—murmuró: Salió del cuarto, cerró la puerta, bajó la escalera y al pie de ella estaba Dionisia.

—¡Ha vuelto mi hermano?—preguntó.

—No, pero no os inquietéis, Dionisia; Luciano se ha visto obligado á dormir en el campo. Admitiendo que haya ido hasta Fontainebleau ó Compiègne, estará de vuelta antes de medio día.

Decía á Dionisia que no se inquietase cuando él estaba seriamente alarmado.

Espió la llegada del cartero y corrió á la porteria. Había allí periódicos, y algunas cartas, una de ellas del conde de Solesne, fechada en Blois, para Mad. Ramel; pero nada de Luciano.

En el reparto de las nueve sucedió lo mismo.

—Si algun accidente le hubiera sucedido, nos habria escrito ó hecho escribir. ¿Qué queráis decir esto?

Los discípulos llegaron. Les interrogó. Ninguno de ellos habia visto á Luciano en la víspera, ni les habia dicho donde pensaba ir. Nadie sabian ni podian darle dato alguno.

Jorge no podia decir nada, mi querida Mionna pero no debemos suponer tan pronto en una desgracia. Esperemos.

Jorge no decía lo que pensaba; tenia toda clase de ideas y hacia dolorosas suposiciones.

Luciano habia podido encontrar un ó vários de esos malhechores que rondan por las inmediaciones de Paris, y podian haberle asomado para apoderarse del dinero que llevaba.

Jorge Ramel dejaba el campo libre á su imaginacion, y las más horribles cosas se presentaban á su espíritu. Siempre sucede así cuando uno está dormido por la inquietud.

Por la noche leyó todos los periódicos de la tarde temiendo encontrar algun suelto relativo á Luciano.

No encontró nada, pero esto no le tranquilizó.

La desaparicion del joven, que nada explicaba y el silencio que guardaba tenian una terrible explicacion.

—Para que no me haya escrito, preciso es que haya muerto.

Mionna tambien se decía: —¡Luciano ha muerto!

El día pasó así, lleno de angustias y de terrores.

Jorge estaba como loco. Mionna lloraba y se desolaba. Dionisia tenia repetidos ataques de nervios; su dolor era inmenso; era lo que hay más horrible en la desesperacion.

Al día siguiente por la mañana Jorge salió en carruaje. Primero fué á casa de Esteban Renaudin para participarle la extraña desaparicion de Luciano. Dejó al joven ingeniero consternado, y se dirigió á casa de Aleje Moullin, que tenia por Luciano una afecion de hermano.

Después de haber escuchado á su amigo, el autor dramático quedó un instante sin voz, herido como por el rayo.

—Es evidente que una desgracia ha sucedido á Luciano—dijo;—participo de tus temores, Jorge; pero por terribles que sean, no debemos perder la esperanza. No, no, no quiero creer que nuestro amigo haya muerto. ¡Oh! ¡seria horrible! Veamos, Jorge, ¿qué has hecho ya?

—Nada aún.

—¡Pues es preciso, sin más tardar, ponerse en busca de ese desventurado niño!

—Voy ahora mismo á la prefectura.

—Eso es, Jorge; espérame y te acompañaré.

En algunos minutos Moullin se preparó, y media hora después, los dos amigos eran introducidos en el despacho del jefe de seguridad, al que Jorge hizo conocer el objeto de su visita, dando las explicaciones, desgraciadamente incompletas, que podia dar.

—Señores,—dijo el funcionario,—aquí tenéis los partes de los comisarios de policía de Paris y de sus arrabales de los dias pasados. Los he visto y puedo aseguraros que no contienen nada absolutamente que pueda referirse de una manera más ó menos directa al joven Luciano Morel, de que me hablais.

Os he escuchado con atencion, señor Ramel, y estoy enteramente á vuestro servicio. Solo siento que no sepais hacia que punto se ha dirigido vuestro discípulo.

rina solo ha intervenido en el asunto para hacer algunos repases.

Segun telegrama de Valencia, ha sido elegido presidente de la comision provincial de Valencia D. Mariano Amigo, caudillado que apoyaban los amigos del subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Amorós.

Dicen de Londres que el marqués de Salisbury está restablecido por completo de su dolencia.

Segun noticias de excelente origen, la salud de S. M. el rey ha mejorado notablemente desde que se encuentra en el Pardo.

La comision permanente de la Diputacion provincial de Madrid, que ayer quedó constituida en dicho centro y que actuará hasta el 31 del mes de octubre próximo, está compuesta por cinco diputados fusionistas, dos conservadores, un izquierdista y un posibilista.

De La Paz de Murcia: «So dice que desde 1.º de año pasará a ser propiedad de la compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, la vía férrea de Alicante a Murcia. Si así se realiza y antes no se gestiona lo conveniente, el enlace quedará en Zetena y la huerta del Norte sin línea.»

Ha quedado establecida la circulación de los trenes mixtos entre Cartagena y la estación de Chinchilla, siguiendo por consiguiente todo el servicio de viajeros en aquella línea tal y como estaba el 12 de junio último, que fué modificado a consecuencia de la epidemia colérica.

En la cárcel de Lorca existen cinco presos para quienes el ministerio fiscal pide la pena de muerte.

Ha fallecido en Valladolid el conocido abogado D. Mariano Sanchez Brizuela, padre de nuestro querido amigo el Sr. Sanchez Roman, catedrático de la Universidad Central, al que enviamos nuestro más profundo pésame.

Ha quedado desierta en Alicante la subasta para el arriendo de los derechos de consumos.

Se hacen muchos preparativos para celebrar la feria de Ubeda. Habrá una gran corrida de toros.

Se ignora aún cuándo empezará el curso en la Universidad de Granada.

El rector ha escrito particularmente al director general de Instrucción pública, rogándole que le comunique órdenes terminantes acerca del particular.

Han sido reducidos a prision en Barcelona algunos fabricantes de vino artificial.

Los periódicos de Valladolid dicen hoy que aun no han sido habidos los autores del horrible asesinato cometido en la persona de doña Petra Moyano.

Ha sido firmado el decreto nombrando vocal de la comision de Códigos al subsecretario de Gracia y Justicia Sr. D. Cirilo Amorós, quien ocupará la vacante que ha dejado el fallecimiento del Sr. D. Benito Gutiérrez.

Han fallecido: En Alcoy, repentinamente, el comerciante D. Antonio Compañy.

En Valladolid la hermana del señor dean de la catedral, Sr. Sanchez Juarez y la señorita doña Esperanza Castela, hija del profesor médico del mismo apellido.

En Oviedo doña Juana Taladrá, abuela del abogado de Valladolid D. Angel Maria Alvarez.

En ninguna capital de España se registran ya, afortunadamente, invasiones ni defunciones del cólera. Únicamente en varios pueblos de las

provincias de Bargas, Málaga, Navarra, Santander, Segovia y Zamora, vienen ocurriendo algunas invasiones y fallecimientos a consecuencia de la epidemia.

Esta va descendiendo rápidamente, y es de creer. Dios mediante, que la Península se vea libre de la enfermedad en todo el presente mes.

Al prelado de Segorbe, en su visita a Roma, acompañan su secretario de cámara el canónigo D. Ramon Moner, el cura de San Pedro D. Manuel Izquierdo, D. Agapito Bon y D. Antonio Civera, curas de Altura y Begis.

Un numeroso gentío salió a despedir al señor obispo, D. Francisco de Asis Aguilar, a quien hizo ostensibles manifestaciones de simpatía y cariño.

El día 8 de diciembre próximo se verificará en el ministerio de Ultramar la subasta correspondiente al primer cuatrimestre de este año económico, para la extincion de la Deuda de Cuba con 3 por 100 de interés y 1 de amortizacion.

El cabo de artillería que atentó en Valladolid contra la vida del sargento de su batería, no ha sido condenado en aquella auditoria de guerra a la pena de muerte, como se ha dicho, sino a reclusion perpetua.

Durante la ausencia del señor obispo de Segorbe se ha encargado de la diócesis el canónigo y vicario general D. Francisco Puig y Arderiu.

Un corista del teatro, llamado D. Juan Villar, se suicidó ayer en Valladolid, arrojándose del piso tercero de una casa de la calle de Esgueva, quedando muerto en el acto.

En un bolsillo del pantalón del suicida se encontró un papel firmado por él, en que manifestaba que había llegado el fin de su vida y pedía perdón a sus hijos y mujer por el acto que ejecutaba.

La casa-estanco de Jérica del partido de Segorbe ha sido pasto de las llamas, quemándose todos los efectos existentes.

El estancero Manuel Martinez después de haber salvado a su mujer de inminente peligro, cayó desde el balcón a la calle del Vallado, fracturándose un brazo.

La real academia de Bellas Artes de San Fernando, presidida por su director, Sr. Madrazo (D. Federico), ocupó su sesion de anoche en esta forma:

Después de aprobada el acta de la anterior, el secretario general Sr. Avalos, dió cuenta a la corporacion de un oficio de la dirección general de Instrucción pública, encargando a la Academia la formacion de un programa de ejercicios de oposicion para cubrir la cátedra de dibujo de figura y adorno, vacante en la escuela provincial de Bellas Artes de la Corona.

En contestacion de otro oficio del señor gobernador civil de esta provincia, referente a la junta consultiva de teatros, creada por real decreto de 27 de octubre próximo pasado, la corporacion eligió por unanimidad al reputado arquitecto y secretario general de la misma, Sr. D. Simeon Avalos.

Seguidamente la comision inspectora del taller de vaciados de la Academia, dió cuenta de un extenso informe de los importantes trabajos realizados en la galeria de escultura de la misma, y de los propósitos que la animan, para redactar e imprimir un catálogo de los objetos que contienen las dependencias a su cargo, cuyas figuras escultóricas sirven de modelo para estudio a los alumnos de dibujo de la escuela especial de Pintura, escultura y grabado de Madrid.

La Academia recibió con gran aprecio, entre otras cosas, un ejemplar del reglamento interior de su hermana la de Ciencias morales y políticas, y otro ejemplar del primer tomo de la Memoria escrita por el Sr. Danvila, y premiada por dicha corporacion, titulada *El poder civil*.

Finalmente se dió cuenta de una espresiva comunicacion de la Sociedad de Catalanistas, de escursioncs científicas, en la que de las más espresivas gracias a la Academia por el ejemplar que le envió de la *Historia de la cultura en España desde principios del si-*

glo XVI hasta fines del XVIII, y causas de su decadencia, levantándose después la sesion.

El sábado, en ocasion en que ajustaba la tercera página del periódico, el regente de imprenta de *El Diario de Zaragoza*, D. Eduardo Morales, un accidente repentino le arrebató la vida cayendo desplomado sin pronunciar palabra.

Se encuentran dispuestas en la fábrica de Trubia las piezas de artillería que han completado el artillado de Chafarinas.

Salones. Ha sido pedida la mano de la señorita doña Maria Goidorreta, hija del director general de la Caja de Depósitos, para el joven D. Luis Perez del Pulgar y Burgos.

—Han regresado a Madrid la marquesa viuda de Villa-Manilla y la condesa de Asmir, que lastima muy restablecida de sus últimas dolencias. —Ha salido con su familia para Sevilla la marquesa de Esquivel.

Nuestro corresponsal en Soria nos comunica las siguientes noticias:

«Conducidos por la guardia civil, han salido también en las primeras horas de esta mañana para la cárcel de Medina del Campo, de donde proceden, el reo Miguel Garcia Acebo y demás compañeros, que habían venido a la capital a comparecer en juicio oral con motivo del crimen cometido por el Acebo en la cárcel de Medina del Campo, por homicidio perpetrado en la persona de Zacarias Moran durante la estancia de éste en dicha cárcel, y por cuyo delito el fiscal de S. M., Sr. la Vega, pidió para el procesado la pena de 19 años de reclusion temporal, que de confirmarse, deberá cumplir el Acebo después de la cadena perpetua, erogada en 30 años, que es la primera condena que, como consecuencia del indulto de pena de muerte, obtuvo por la tristemente célebre causa de Santa Maria de las Hoyas.»

—El gobernador civil, Sr. San Martin de la Vara, está desplegando una actividad digna de elogio, a fin de poner al corriente en sus pagas a los maestros y maestras de la provincia, habiendo ya acordado se abra el de las obligaciones de primera enseñanza correspondientes al primer trimestre del corriente año económico, que dicho sea de paso, bien lo merece clase tan ilustrada.

—El tiempo frío y lluvioso y augurando malísimo invierno.

—La clase jornalera carece de recursos y trabajo, y si este no se proporciona por el Estado o el Municipio, lo va a pasar muy mal.

—Si comenzaran pronto las obras de la carretera del Burgo de Osma a San Leonardo, conseguiria mucho en este invierno la clase jornalera, que de no emprenderse obras de importancia sucumbiría o forzosamente tendria que emigrar gran parte de ella.

El Imparcial explica la reserva del gobierno en el asunto de la mediacion de San Santidad, suponiendo que todavia subsiste algun incidente en la cuestion de las Carolinas.

Y una vez en el terreno de las hipótesis y conjeturas, dice así:

«Será tal vez que Bismarck, a cambio del reconocimiento de la soberanía de España, quiera que se le conceda la propiedad de alguna de las islas?»

Cualquiera pretension injusta y exagerada de parte de Alemania, no nos sorprenderia gran cosa, en vista de la tenacidad con que el canciller prosigue esta negociacion directa a pesar de hallarse sometida a su Santidad.

Lo único indudable es que en la última desatada salió para Berlin la tercera nota, después de la protesta del gobierno español, que cada semana se suscita un nuevo incidente por el principio de Bismarck, y por último, que todo induce a creer en una licencia indefinida del conde de Solms en cuanto termine el período algido de las negociaciones diplomáticas.»

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 3 DE NOVIEMBRE

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes telegramas: Paris, 3.

Los representantes de Francia e Inglaterra en Haití, en vista de los malos procedimientos de las autoridades para con los extranjeros, han pedido a sus gobiernos que manden una o dos fragatas a aquella república.

Berna, 3. Las inundaciones en Suiza no disminuyen.

Viena, 3. El gobierno portugués ha mandado comprar en Austria 50000 fusiles de repetición.

Mejico, 3. Hay mucha agitacion con motivo del periodo electoral. En Bustamante hubo un motin, del cual resultaron seis personas muertas y otras 15 heridas.

Bajo la presidencia del señor conde de la Romera, celebró esta tarde la primera de las treinta sesiones que la corporacion ha de efectuar durante el presente periodo.

Aprobada el acta de la anterior, se dió lectura a la Memoria de los gastos invertidos por la comision provincial saliente durante la epidemia colérica, acordándose que quedara sobre la mesa y se imprimiese y repariera entre los diputados.

Acto seguido el Sr. Pelaez Vera dijo: «Es cierto que un abogado de la Beneficencia provincial ha denunciado ante la Audiencia de este territorio a la comision permanente, por un acuerdo tomado contra dicho juriconsulto, y que la referida Audiencia, ha procesado a la aludida comision?»

El Sr. Fernandez Gomez, ponente que fué del asunto en cuestion, manifestó que era cierto que la Audiencia habia tomado cartas en el asunto; pero que estando éste *sub judice*, no podia ni debía ser más esplicito.

El Sr. Garcia Lomas pidió que se tratara de esta cuestion en sesion secreta terminada la pública, y así se acordó.

El secretario de la mesa presidencial, señor Artega, hizo dimision de su cargo, por pasar a formar parte de la comision permanente.

La renuncia le fué admitida con sentimiento.

Seguidamente fueron nombrados vocales de la comision de Beneficencia los Sres. Revuelta y Sanchez Blanco; de la de Fomento, los Sres. Massa y Gomez Pombo; de la de Gobernacion, los Sres. Escobar y Lengó; y de la de Hacienda, los Sres. Escribano, Sevillano y Salamanca.

Todos estos nombramientos se hicieron en votacion secreta.

El Sr. Guillen suplicó a la Diputacion se sirviera acordar que el Sr. Diaz Moreu, que iba a representar al Ayuntamiento de Madrid en el Congreso penitenciario de Roma, representase también a la corporacion provincial.

Por acuerdo de muchos diputados se difirió hasta mañana tratar de este asunto.

Después se dió lectura a los expedientes despachados por la comision provincial saliente, todos de Gobernacion. Estos, en número de 28, fueron unos aprobados, y otros en su minoria quedaron sobre la mesa.

Terminada la sesion, la Diputacion se quedó en secreta para tratar del asunto que dejamos indicado.

Con motivo de haber espresado la prensa norteamericana su extrañeza porque mister Gury, nombrado recientemente ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en España, habia aceptado este puesto, no obstante ser pastor protestante y uno de los más fervientes entusiastas apóstoles de la iglesia anabaptista y España un país en que el Estado es católico, ha contestado, valiéndose de las columnas de *El New York Herald*, que para el desempeño de su importante mision en Madrid para nada deben tenerse en cuenta sus creencias religiosas, pues él viene a Madrid, no como anabaptista sino como ciudadano de la república de los Estados Unidos.

El Sr. D. Victor Balaguer ha entregado esta tarde al alcalde, Sr. Bosch, un décimo del billete 28047, correspondiente al sorteo de Navidad, espresando el deseo de donante, Sr. D. Francisco Abella, de que el premio que obtuviese dicha fraccion de billete sea aplicado al socorro de los pobres.

Hoy se ha dicho que no será el jueves, sino el viernes, el día en que se celebrará en el Pardo consejo de ministros presidido por S. M. el rey.

Segun nuestras noticias, no se celebrará por ahora ningun consejo presidido por S. M. el rey, a menos que, si lo que no es de esperar, ocurrieran sucesos de importancia que lo hicieran necesario.

El día 31 de octubre se cerró el plazo

para la admision de obras en el certamen del marqués de Santa Cruz de Marcenado. Hasta ahora no se ha publicado, como es costumbre, el lema de las obras presentadas.

La casa del Sr. Romero Robledo fué visitada anoche por muchas y distinguidas personas del partido conservador y amigos particulares de este hombre público, que acudieron a despedirse del ex-ministro de la Gobernacion.

El 16 de noviembre volverá a reunirse en Roma la conferencia internacional sobre las medidas que han de adoptar las naciones europeas para impedir la invasion del cólera. Representarán a España los doctores Taboada y Cortezo.

El fiscal de la Audiencia de Sevilla ha sido trasladado a la de Albacete y le reemplaza el de la de Burgos.

Se gestiona el indulto del soldado sentenciado a la última pena por herir a un sargento en Valladolid; pero en el asunto no se ha ocupado aun el Consejo de ministros.

El Dr. Balaguer vacuna directamente de ternera todos los días, de 2 a 4. Hileras, 8.

El señor duque de Madrid se encuentra de nuevo en Venecia, desde el 28 de octubre, de regreso de su viaje a Austria.

Después de su estancia en Graz y en Frohsdorf, el señor duque de Madrid pasó dos días en Viena, alojado en el Gran Hotel, con su augusta esposa y la infanta doña Blanca, yendo a visitar en el palacio de la Burg al emperador, que le recibió con su amabilidad acostumbrada, y aquella misma tarde le devolvió la visita en su hotel.

Al constituirse ayer la diputacion de Granada se dió el caso de que todos los conservadores votaran para vicepresidente al Sr. Gallegos, de la fraccion Abril, renunciando el Sr. Funes, que lo es de la de Bolívar, a presentar la suya para evitar escisiones.

El Progreso dice que si el gobierno conservador procede con lógica, debe restablecer la legislación especial de imprenta.

El gobierno esplicó repetidas veces en las Cortes las razones porque no restableciera la legislación especial, a pesar de considerarla más justa y más beneficiosa para los periodistas.

Noticias del ministerio de la Guerra: Se ha concedido el retiro al comandante de caballeria D. Pedro Monleon y al teniente D. Pedro Alonso.

—Las secciones de sementales ultimamente creadas, dependerán del 2.º y 4.º depósito respectivamente.

—Otra en el consejo de Estado un escrito del capitán general de Filipinas referente a la reforma orgánica de aquel ejército.

—Se ha remitido al ministerio de Estado la sumaria instruida con motivo de varios disparos hechos sobre nuestro territorio por fuerzas portuguesas.

—Se ha dictado una real orden determinando la forma en que han de sufrir la observacion algunos mozos útiles condicionales.

—El comandante de infanteria D. Pedro Lliteras ha obtenido el reemplazo, y por medida gubernativa el de igual graduacion D. Valentin Bonial de los Rios.

—El comandante supernumerario don Ramon Ferrer ha sido dado de alta en el ejército.

Sucesos de hoy. A las cinco de esta tarde fué arrollado por un carro en la calle del Molino de Viento un muchacho, el cual resultó con la fractura del brazo izquierdo.

—Poco después de las cinco de esta tar-

Sin embargo, voy a dar las órdenes convenientes para que se practiquen las más activas pesquisas en las cementanas de la ciudad. En cuanto haya obtenido un informe cualquiera, me apresuraré a transmitirlo. Jorge dió las señas de Luciano. —¿Luciano Morel tiene enemigos?—preguntó el jefe de seguridad. —No lo conozco ninguno. —Así, nada os ha hecho sospechar la causa de su desaparicion? —Nada, señor. —En fin, veremos y buscaremos. Los dos amigos se retiraron. Por la tarde, a las cinco llegaron el conde de Soleure y Mourillon.

Vieron a los criados silenciosos y tristes y todo el mundo conternado. El conde habia partido dejando la alegría en su casa; al entrar encontraba la desolacion. Madame Ramel abrazó a su padre y a Mourillon llorando. Jorge enteró rápidamente a los dos ancianos de la causa de su profundo terror. El conde palideció y sus labios mostraron un estremecimiento nervioso, señal en él de una violenta emocion. Mourillon lanzó un largo gemido y se dejó caer en un sillón. —La cosa es grave,—murmuró el conde. Luego, con la frente fruncida, moviendo la cabeza, miró tristemente a su yerno y a su hija.

apuntes, cuando oyó distintamente el chirrido de una cerradura. —Una persona que entra o que sale de la propiedad por la puerta del jardín. Al cabo de dos o tres minutos un hombre apareció en el sendero; llevaba en la cabeza el sombrero de paja, y a la cintura el mandil de los jardineros. Era Fourrel. —El jardinero de la casa—se dijo Luciano. Se disponia a interpellarle para preguntarle a quien pertenecia la casa de la torre, cuando Fourrel, que no habia visto al artista, penetró por el camino de que hemos hablado y desapareció por entre los arbustos que lo bordeaban. Durante un momento, Luciano, que no estaba sino a una débil distancia del camino, oyó sus pasos, y luego volvió a reinar el silencio. Continuó dibujando. Fourrel se dirigió al chalet de Rabiot. Este debía permanecer tres días sin presentarse en la Torrequilla, y el padre de Anastasia iba a darle cuenta de lo que pasaba entre la madre y la hija; era el día siguiente al en que madama Lureau habia dado parte a Eugenia de la sorprendente peticion de M. Rabiot.

A medio día oyó la voz de madama Fournier que le llamaba a almorzar. No queriendo tener aire de dar demasiada importancia a lo que habia pasado la víspera, bajó. Madama Lureau y Anastasia le esperaban en el comedor. Segun su costumbre Eugenia tendió su frente a su madre. Está beso a su hija, pero con una severidad que contrastaba con el aspecto alegre de la falsa viuda del capitán. La jóven contuvo un suspiro y se sentó a la mesa silenciosamente, pero comió poco. Después de almorzar, tomó su obra y se dirigió al kiosco del jardín. La criada estaba limpiando las piezas del piso bajo. Dijo a la jóven, que no se lo preguntaba, que su madre se habia acostado para dormir la siesta, y que madama Fournier habia salido a hacer varias compras, pero que antes iria a la iglesia. Esto queria decir que no volveria en un par de horas, por que cuando Anastasia entraba en la iglesia, la estacion era larga. Eugenia dejó a la criada diciéndola: —Está bien. En el jardín respondió con un «buenos días» al saludo de Fourrel, que como un verdadero jardinero estaba limpiando los paseos, y luego se instaló en el kiosco. Al cabo de un cuarto de hora, Fourrel dejó sus útiles y la jóven le vió salir por la puerta del jardín. Trabajaba sin gusto y sin ganas. Tenia entorpecidas las piernas, y la cabeza pesada. Ahora que estaba sola en el jardín, ¿por qué no se pasearia un poco? Seguramente que esto le haria provecho. Salio del kiosco y se puso a andar por los paseos en que habia sombra. Al pasar una de las veces por delante de la puerta notó que estaba abierta. Fourrel habia dado vuelta a la llave, pero distraido seguramente no notó que una piedra se habia interpuesto entre la madera y el umbral de piedra, y que el pasador de la cerradura no habia entrado en su sitio. Eugenia permaneció inmóvil, latiendo el corazón con bastante violencia. ¡Cómo! aquella puerta, siempre cerrada cuidadosamente, estaba abierta a aquella hora. De modo que podrá salir. Seguramente no pensaba huir, pero se hallaba tentada a franquear aquella puerta, que era para ella como la de una prision, ver lo que habia más allá de aquellos muros que sin cesar obstruian la vista y luego disfrutar por un rato de la belleza de la campiña cercana. Sin embargo, resistiendo a la tentacion, vacilaba como si hubiera temido ser sorprendido por el jardinero. Sin embargo, sabia que tenia tiempo para hacer una ligera escapatoria. Más de una vez habia notado que cuando el jardinero salia tardaba más de una hora en volver. En fin se decidió a abrir la puerta y salir. Primero lanzó una furtiva mirada, no viendo nada que pudiera inquietarla se atrevió un poco más. Lentamente se adelantó por el camino, y se entusiasma al ver tantas y tan variadas flor-

TERCERA PARTE.

LA HEREDERA.

I. En la boca del lobo.

Durante toda la mañana, hasta la una, Luciano habia tomado algunos croquis en las cercanías de Ville de Aray. Entónces, sintiendo necesidad de tomar algo, entró en el jardín de la mercader, se desayunó tranquilamente, fumando luego un par de cigarrillos tomando café. Hecho esto, poniendo su cartera debajo del brazo, tomó por un sendero a través de los campos y se dirigió hacia la Torrequilla, que se hallaba a una de las estremidades del pueblo, no lejos de los bosques que se extienden del lado de Versalles. Una especie de atraccion misteriosa le arrastraba fatalmente a la Torrequilla. Quince días antes habia pasado por allí. Los grandes y viejos arboles del jardín y de los terrenos de alrededor habian merecido su atencion; subiéndola a la colina, habia podido ver la casa con la vieja torre contra la que parecia apoyarse. El aspecto de la casa, y sobre todo el de la torre, que habian llamado la atencion, y se habia dicho: Un día de estos vendré a tomar la vista de esta sesion.

El jóven llevaba el traje de tourita de las cercanías de Paris; pantalon de cuti blanco, chaleco de piqué y americana de terciopelo con profundos bolsillos. Llevaba un sombrero de fieltro de anchas alas, fuertes borreguies y una corbata de foulard de color, cuyas puntas caian sobre el chaleco. Luciano andaba a buen paso. Al cabo de vein te minutos llegó detrás de la Torrequilla, pasó por delante de la puerta del jardín, cerrada como siempre, y dió cuarenta o cincuenta pasos más buscando un sitio apropiado para dibujar. A diez pasos del sendero, en medio de un terramontero formando altura, vio un viejo manzano tan bien cargado de ramas y de hojas, que los rayos del sol apenas podian atravesarlas. —Veamos ese sitio,—se dijo. Y subió la corta escarpa que bordeaba el sendero del lado de la colina y se encontró al pie del manzano. —Aquí estoy admirablemente. Buscó la mejor vista, instaló su silla de tiguera, sacó del bolsillo la caja de lápices su goma y colocó una hoja de papel sobre el charol que cubria uno de los lados de la cartera. Empezó a dibujar, teniendo la cartera sobre las rodillas, pero pudiendo apoyarse en el tronco del manzano, caso de necesidad. Luciano llevaba ya largo rato tomán-

do falleció repentinamente un mozo en la estación de Mediodía.

En la calle de Fuencarral fué detenido un caco por apoderarse del reloj de un transeúnte.

Nuestro corresponsal especial en París nos comunica hoy los siguientes interesantes detalles acerca del atentado contra Mr. Freycinet:

Por su hablo el autor del atentado contra Mr. Freycinet, pero cuando el prometido hacerlo en presencia del abogado defensor monsieur Laguerre. Esto se encontraba ausente de París, se le telegrafió y vino anoche, teniendo con él una entrevista en presencia del juez de instrucción y del comisario de policía.

Antes de esta entrevista ya se había averiguado su domicilio y su verdadero nombre. Veamos cómo se supo. La portera de la casa en que habitaba el autor del atentado leyó en los periódicos los detalles del suceso, vió que las iniciales del criminal y las señas que se consignaban coincidían, y como no parecía en todo aquello día ni al siguiente, la portera no tuvo ya duda de que su inquilino era el que había disparado el tiro a Mr. Freycinet. Inmediatamente fué á avisarle con el comisario de policía, á quien le procuró los datos suficientes para identificar la persona.

Llábase Pedro Mariotti y habitaba en la calle de Vaugirard, núm. 34, segundo piso. El comisario se trasladó al indicado cuarto, en el que no había más mueble que una cama de hierro, una mesa, una silla y una maleta vieja. En ella encontró varios papeles y cápsulas de diferentes calibres.

Pero pasamos á otros papeles del interrogatorio del juez en presencia del abogado, cuyas declaraciones discrepan bastante de lo que anteriormente había manifestado. El juez llamó por su verdadero nombre, y no por el de menos de extrañarse, pues ignoraba que la portera hubiese tenido la entrevista con el comisario.

Llábase, en efecto, Pedro Mariotti—añadió él—nací el año 1827 en Omessa, distrito de Córcega; he trabajado en los puertos y calzadas, y cuando la apertura del istmo de Suez, estuve algún tiempo en Port-Said; y después, cuando Mr. de Lesseps formó la compañía de Panamá, entre como vigilante. Desde entonces datan todas mis desdichas. Tenía una hija de 23 años, á la que quería con locura; un día fué asesinada por un agente de la compañía; pedí justicia, y no me escucharon; traté de luchar, pero fué en vano. Me vi perdido, espulsado, arruinado. Entonces volví á Francia con los recursos que pude reunir, y traté de nuevo de pedir justicia, pero también inútilmente. Luchando con la miseria, entré en calidad de mozo en la Havas, donde apenas ganaba lo necesario para vivir. Caí enfermo y me enviaron al hospital. Cuando salí del hospital restablecido, ya estaba mi plaza ocupada. No tuve más remedio que ocuparme en diferentes clases de trabajos para ganar el sustento, pero siempre pensando en la manera de vengarme de la muerte de mi pobre hija. Diez veces escribí al ministro de Negocios extranjeros, sin obtener contestación. Era necesario acabar de una vez; fatigado, sin recursos, desesperado, quise llamar la atención sobre mi persona. Acché á Mr. de Freycinet y disparé un tiro, pero sin tener intención de ocasionarle ningún daño. Que se examine el sitio donde tuvo efecto el suceso, y se verá que la persona más torpe no podía errar el golpe á una distancia tan pequeña; no tenía más que alargar el brazo y descarrar el arma á boca de jarro.

Y por eso me dirigí á usted desde el primer instante—grajó el juez.

—Por que quería hacer mi declaración en presencia de un abogado que le certificase para que este paso no fuese abogado como los otros.

—Conocía Vd. al abogado Mr. Laguerre? —No; le he visto en varias reuniones públicas.

Hay que hacer notar, que la presencia del abogado en esta diligencia es la primera aplicación de la nueva ley votada, pero no promulgada, que modifica el Código de instrucciones criminales.

El abogado defensor, que aquí goza de mucha reputación, se propuso sacar gran partido de la declaración del procesado, relativa á que no tuvo otro móvil al disparar que el de producir ruido y llamar la atención de las gentes. Si de la prueba que se haga, resulta probado que Mariotti disparó en el aire, se promete el abogado que el tribunal lo condenará á una multa por disparo de arma.

Hoy se ha abierto al servicio público el tranvía de la Moncloa.

Durante todo el día, y sobre todas las horas de sol, se han visto los coches llenos de gente que ha ido á pasar por tan ameno sitio.

S. M. el rey firmará en el primer día de despacho con el ministro de Marina, el ascenso á capitán de artillería de la Armada de D. Enrique Navarrete.

En virtud de ser promovido á vicealmirante el Sr. Polo de Bernabé, ascenderán: A contraalmirante, D. Ignacio García Tudela; á capitán de navío de primera clase, D. Francisco González de Quevedo; á capitán de navío, D. Pedro Ossa; á capitán de fragata, D. Rafael Micon; á teniente de navío de primera clase, D. Ventura Mantrola, y á teniente de navío, D. Julio Pérez y Perera.

El capitán de fragata de la escuadra de reserva, D. Agustín Delgado, ha solicitado su retiro.

El Sr. Alba Salcedo ha pedido al gobierno que la fragata Blanca visite los puertos de China y Corea.

Uno de estos días se designará la otra mitad de la dotación de la fragata Blanca. Los oficiales que la constituyan no embarcarán hasta que dicho buque se halle en tercera situación.

Esta tarde ha quedado instalado el servicio telefónico en el juzgado de guardia, en combinación con el gabinete central.

El nuevo ministro de Inglaterra en esta corte, Mr. Fo. d. no llegará á Madrid tan pronto como se esperaba. Se cree que no vendrá hasta después del 18 del actual.

Hoy no ha asistido á su despacho el subsecretario de Estado, por hallarse ligeramente indisputado.

El recibimiento hecho á las régias visitantes no la podido ser más agradable, dada la respetabilidad del lugar en que se hallaban, ni ambas á dos han podido quedar más satisfechas, saliendo muy contentas después de orar fervorosamente ante la imagen sacrosanta de María.

Escusado es decir que se hallaba allí todo el personal de la casa.

Varios padres de alumnos de la Academia General Militar nos ruegan llamemos la atención del digno general director del referido establecimiento sobre las malas condiciones de las comedias que se sirven á los alumnos de la academia, esperando todos ellos que el ilustrado general Galvira pondrá el oportuno remedio.

Los diputados provinciales de Madrid, pertenecientes á la minoría fusionista, se reunieron esta mañana en el restaurant Inglés, obsequiando con un espléndido almuerzo al Sr. Casuso, derrotado ayer en la votación para el cargo de vicepresidente de la comisión provincial.

El objeto de esta reunión fué demostrar al Sr. Casuso las simpatías que hacia él tienen y la unión que dentro del partido en que militan, han procurado observar.

Los fusionistas que asistieron y que son los mismos que ayer le votaron para el referido cargo, fueron los Sres. Sánchez Blanco, Peña Villaverde, González (D. Maximiano), Sevillano, Escobar, García Lomas, Pérez de Soto, Artega, Escribano y Peláez Vera y el referido Sr. Casuso que presidió el almuerzo.

Al terminar éste, se pronunciaron elocuentes y entusiastas brindis, siendo la síntesis de todos ellos demostrar su disciplina, lamentar la pequeña distracción sufrida por tres de sus queridos correligionarios á quienes suponen algún tanto indiferentes al votar en unión de los conservadores para el cargo de la vicepresidencia de la comisión provincial al Sr. La Presilla, y por último, brindaron, por que todas estas pequeñas diferencias terminen de un modo satisfactorio en beneficio del partido, en que unos y otros con nobles miras, militan dentro de la corporación.

El ramo que adornaba el centro de la mesa fué enviado con una espresiva dedicación á la esposa del Sr. Sagasta.

El jefe de los fusionistas contestó inmediatamente por escrito á los diputados, demostrándoles su gratitud por el recuerdo.

La comisión nombrada por la sociedad Ibero-Americana, reunida con los representantes de otras asociaciones para constituir la del Fomento de la Marina, según el prospecto del Sr. Leygonier, celebró ayer sesión extraordinaria, convocada ad hoc para aprobar, como lo verificó por unanimidad, que considerara como primer presidente de la asociación al ilustre vicealmirante D. Juan Bautista Topete, que había acogido el pensamiento con entusiasmo dispensándole su valiosa cooperación, y figuraba en este puesto en la candidatura acordada. Disponiendo que fuese colocado su retrato en la sala de sesiones, y comunicando estos acuerdos respetuosamente á la ilustre viuda.

El Imparcial censura hoy indirectamente los nombramientos de prebendados que según dice se van á hacer para la catedral de Madrid. El juicio es por lo menos prematuro, desde el momento en que hasta ahora no está acordado ninguno de aquellos.

Lo que sí es cierto, y podemos asegurar á nuestro colega, es que en dicho artículo se afirman hechos inexactos en defensa de los capellanes de San Isidro, pues éstos no son canónicos, ni siquiera beneficiados en categoría, nombre ni dotación, y además la citada iglesia no es colegiata sino real capilla.

Noticias de París: El Diario Oficial publica el decreto convocando las Cámaras en sesión extraordinaria el 10 del actual.

Son bastantes las versiones que circulan acerca de su duración, y las cuestiones políticas que en ellas se tratarán, que en verdad no puede asegurarse nada hasta que hayan transcurrido seis ó ocho días después de la apertura.

La expulsión de los príncipes, la formación del proceso á Mr. Ferry, la separación de la Iglesia y del Estado, la elección de una Asambla constituyente, son asuntos que requieren mucho estudio y que sean tratados con madurez; pero la calidad de los diputados de oposición hará que las discusiones sean muy violentas. Esto, aparte de las disensiones que se originarán en la mayoría, más radical que oportunista, unos por parecerles demasiado atrevidos los proyectos, y otros por no encontrarlos bastante. Paul de Casagac está llamado á hacer un importante papel en esta legislación.

La modificación del gabinete no debe hacerse esperar. Mr. Ferry, la aprobación de la circunstancia de tener que nombrar á los que deban sustituir al ministro de Agricultura y al de Comercio, para plantear la crisis.

Esto complicará más la situación del presidente, que se verá muy apurado para encontrar quienes se presten á ser ministros en circunstancias tan críticas.

Tenemos convertido desde ayer en puerto de mar el río Sena, con la entrada de un buque de gran porte, inglés, llamado Emily. Gran número de curiosos presenciaron las maniobras de los marineros desde el puente de Solerino.

El Figaro reproduce algunos de los diálogos de la obra de Mr. Zola, cuya representación ha sido prohibida, indicando las supresiones que hizo la censura. A la simple vista no parece que está justificada aquella medida; pero fijándose un poco en la trascendencia de las palabras que se ponen en boca de algunos personajes, la representación, más bien que otra cosa, puede excitar á los obreros á las ideas socialistas, ya bastante arraigadas en Francia. La censura no es muy propia, cuando los hombres que están en el poder son liberales. Bajo este punto de vista, la medida no parece muy acertada.

Según noticias, el próximo lunes se celebrarán los desposorios del rico propietario D. Bernabé Alvarez y Coronel, al calde presidente de Mora, con la acaudaladísima señora doña Eladia Turro, vecina de Almonacid de Toledo.

Ayer fueron enterradas en los cementerios sacramentales, 16 personas; en el Municipal, 20 y 3 fetos.

En las últimas veinticuatro horas que han terminado á las once de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 72 accidentados: 28 graves, 41 leves y 3 de pronóstico reservado.

Hoy ha firmado S. M. los siguientes decretos del ministerio de la Guerra: Disponiendo pase á la sección de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, el mariscal de campo D. José García Velarde.

Promoviendo á intendente de división con destino á Galicia á D. Antonio Domínguez y Loreceles, uno de los jefes más ilustrados y entendidos del cuerpo administrativo del ejército.

El recibimiento hecho á las régias visitantes no la podido ser más agradable, dada la respetabilidad del lugar en que se hallaban, ni ambas á dos han podido quedar más satisfechas, saliendo muy contentas después de orar fervorosamente ante la imagen sacrosanta de María.

Escusado es decir que se hallaba allí todo el personal de la casa.

Varios padres de alumnos de la Academia General Militar nos ruegan llamemos la atención del digno general director del referido establecimiento sobre las malas condiciones de las comedias que se sirven á los alumnos de la academia, esperando todos ellos que el ilustrado general Galvira pondrá el oportuno remedio.

Los diputados provinciales de Madrid, pertenecientes á la minoría fusionista, se reunieron esta mañana en el restaurant Inglés, obsequiando con un espléndido almuerzo al Sr. Casuso, derrotado ayer en la votación para el cargo de vicepresidente de la comisión provincial.

El objeto de esta reunión fué demostrar al Sr. Casuso las simpatías que hacia él tienen y la unión que dentro del partido en que militan, han procurado observar.

Los fusionistas que asistieron y que son los mismos que ayer le votaron para el referido cargo, fueron los Sres. Sánchez Blanco, Peña Villaverde, González (D. Maximiano), Sevillano, Escobar, García Lomas, Pérez de Soto, Artega, Escribano y Peláez Vera y el referido Sr. Casuso que presidió el almuerzo.

Al terminar éste, se pronunciaron elocuentes y entusiastas brindis, siendo la síntesis de todos ellos demostrar su disciplina, lamentar la pequeña distracción sufrida por tres de sus queridos correligionarios á quienes suponen algún tanto indiferentes al votar en unión de los conservadores para el cargo de la vicepresidencia de la comisión provincial al Sr. La Presilla, y por último, brindaron, por que todas estas pequeñas diferencias terminen de un modo satisfactorio en beneficio del partido, en que unos y otros con nobles miras, militan dentro de la corporación.

El ramo que adornaba el centro de la mesa fué enviado con una espresiva dedicación á la esposa del Sr. Sagasta.

El jefe de los fusionistas contestó inmediatamente por escrito á los diputados, demostrándoles su gratitud por el recuerdo.

La comisión nombrada por la sociedad Ibero-Americana, reunida con los representantes de otras asociaciones para constituir la del Fomento de la Marina, según el prospecto del Sr. Leygonier, celebró ayer sesión extraordinaria, convocada ad hoc para aprobar, como lo verificó por unanimidad, que considerara como primer presidente de la asociación al ilustre vicealmirante D. Juan Bautista Topete, que había acogido el pensamiento con entusiasmo dispensándole su valiosa cooperación, y figuraba en este puesto en la candidatura acordada. Disponiendo que fuese colocado su retrato en la sala de sesiones, y comunicando estos acuerdos respetuosamente á la ilustre viuda.

El Imparcial censura hoy indirectamente los nombramientos de prebendados que según dice se van á hacer para la catedral de Madrid. El juicio es por lo menos prematuro, desde el momento en que hasta ahora no está acordado ninguno de aquellos.

Lo que sí es cierto, y podemos asegurar á nuestro colega, es que en dicho artículo se afirman hechos inexactos en defensa de los capellanes de San Isidro, pues éstos no son canónicos, ni siquiera beneficiados en categoría, nombre ni dotación, y además la citada iglesia no es colegiata sino real capilla.

Noticias de París: El Diario Oficial publica el decreto convocando las Cámaras en sesión extraordinaria el 10 del actual.

Son bastantes las versiones que circulan acerca de su duración, y las cuestiones políticas que en ellas se tratarán, que en verdad no puede asegurarse nada hasta que hayan transcurrido seis ó ocho días después de la apertura.

La expulsión de los príncipes, la formación del proceso á Mr. Ferry, la separación de la Iglesia y del Estado, la elección de una Asambla constituyente, son asuntos que requieren mucho estudio y que sean tratados con madurez; pero la calidad de los diputados de oposición hará que las discusiones sean muy violentas. Esto, aparte de las disensiones que se originarán en la mayoría, más radical que oportunista, unos por parecerles demasiado atrevidos los proyectos, y otros por no encontrarlos bastante. Paul de Casagac está llamado á hacer un importante papel en esta legislación.

La modificación del gabinete no debe hacerse esperar. Mr. Ferry, la aprobación de la circunstancia de tener que nombrar á los que deban sustituir al ministro de Agricultura y al de Comercio, para plantear la crisis.

Esto complicará más la situación del presidente, que se verá muy apurado para encontrar quienes se presten á ser ministros en circunstancias tan críticas.

Tenemos convertido desde ayer en puerto de mar el río Sena, con la entrada de un buque de gran porte, inglés, llamado Emily. Gran número de curiosos presenciaron las maniobras de los marineros desde el puente de Solerino.

El Figaro reproduce algunos de los diálogos de la obra de Mr. Zola, cuya representación ha sido prohibida, indicando las supresiones que hizo la censura. A la simple vista no parece que está justificada aquella medida; pero fijándose un poco en la trascendencia de las palabras que se ponen en boca de algunos personajes, la representación, más bien que otra cosa, puede excitar á los obreros á las ideas socialistas, ya bastante arraigadas en Francia. La censura no es muy propia, cuando los hombres que están en el poder son liberales. Bajo este punto de vista, la medida no parece muy acertada.

Según noticias, el próximo lunes se celebrarán los desposorios del rico propietario D. Bernabé Alvarez y Coronel, al calde presidente de Mora, con la acaudaladísima señora doña Eladia Turro, vecina de Almonacid de Toledo.

Ayer fueron enterradas en los cementerios sacramentales, 16 personas; en el Municipal, 20 y 3 fetos.

En las últimas veinticuatro horas que han terminado á las once de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 72 accidentados: 28 graves, 41 leves y 3 de pronóstico reservado.

Hoy ha firmado S. M. los siguientes decretos del ministerio de la Guerra: Disponiendo pase á la sección de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, el mariscal de campo D. José García Velarde.

Promoviendo á intendente de división con destino á Galicia á D. Antonio Domínguez y Loreceles, uno de los jefes más ilustrados y entendidos del cuerpo administrativo del ejército.

Esta mañana ha zarpado de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas el vapor-correo Africa, con 32 tripulantes y 81 pasajeros.

Mañana miércoles, de dos á cuatro de la tarde, se vacuna directamente de las terneras en el instituto de vacunación del Estado, Goya, 14 (barrio de Salamanca) y á domicilio, previo aviso. El jueves á las mismas horas, se vacunará gratis á los pobres que lo acrediten con la presentación de la cédula personal.

Tan luego como llegó á noticia del señor Bosch la existencia de varios atacados de viruela en la calle de Val (Guindalera) dió las órdenes oportunas para que sean socorridos y aislados: la asistencia será prestada por la casa de socorro del distrito de Buenavista con el mas solícito esmero. También ha dispuesto el Sr. Bosch se prepare el hospital de Valle-Hermoso para el caso de que la enfermedad variolosa tomase algún incremento, pues es el único establecimiento de esta clase que cuenta con una magnífica cámara de desinfección, traída del extranjero y que aplica el vapor acuoso por refracción.

En el despacho del señor gobernador de la provincia se han reunido esta tarde bajo la presidencia de éste, los tenientes de alcalde de los diferentes distritos de Madrid, con objeto de oír la opinión de los mismos acerca del establecimiento de las cocinas económicas para los pobres en esta capital.

Emitióse diversos pareceres aunque conviniendo todos en la necesidad de aquellas y en las grandes ventajas del proyecto, y se acordó que los bonos en especie que hoy se dan por las Casas de Socorro y cuyo coste es de una peseta, queden suprimidos, dándose en cambio los que establecerán en dichas cocinas y que serán al precio de 50 céntimos de peseta. Cada uno de estos bonos tienen en especie más de la mitad que uno de los primeros, y se venderán también al público para que las personas caritativas puedan comprarlos y distribuirlos como limosna.

Con el señor ministro de Gracia y Justicia han conferenciado esta tarde los señores obispo de Madrid, subsecretario de Ultramar y director de Penales.

Los ministeriales se manifiestan sorprendidos de la facilidad con que las oposiciones acogen los rumores de crisis y de la alegría que producen en determinados hombres públicos los augurios que se hacen de un próximo cambio de política.

Para que un partido deje el poder es necesario, dicen los amigos del gobierno, que se demuestre en las Cámaras que la política gubernamental es funesta á los intereses del país, ó que la división de las fuerzas de la mayoría hace imposible la marcha de los negocios, ó que no cuente con la confianza de la Corona, y como ninguna de estas cosas puede atribuirse al partido conservador este seguirá rigiendo los destinos de la nación, mucho más tiempo del que generalmente se cree.

Ha salido para Roma, como anunciamos ayer, el Sr. D. Manuel Silvela.

Le han despedido en la estación del Norte su hermano el ministro de Gracia y Justicia, el subsecretario de dicho departamento y un buen número de amigos del ilustre viajero.

En los círculos bursátiles ha corrido esta tarde el rumor de que un incendio había causado pérdidas de gran cuantía en una de las calles más importantes de Manila, en la que hay varios establecimientos alemanes y en la que radica el consulado alemán.

Hemos procurado confirmar la noticia en el ministerio de Ultramar, y allí se nos ha dicho que no se tenían noticias de que fuera exacto el suceso.

Parece que en breve se firmará una extensa combinación diplomática y otra consular.

A última hora habían notado algún alivio el señor duque de la Torre y los señores Muñiz y Tejado.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 4 DE NOVIEMBRE.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones: GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto jubilando al magistrado del tribunal Supremo D. José García.

—Otro, nombrando vocal de la comisión general de codificación á D. Cirilo Amorós.

—Real orden, nombrando registrador de la propiedad de San Clemente á D. Antonio Lopez.

GOBERNACION.—Real orden declarando válidas las elecciones municipales verificadas últimamente en Villanueva de Alcañete.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: París, 3. BOLSAS.—Fondos franceses: 3 por 100, 79,55; 4 1/2 por 100, 127,75.—Fondos españoles, 4 por 100 exterior, 57,75 0/9; obligaciones de Cuba, 473,00.—Consolidados ingleses, 100,00. Última hora: 4 por 100 exterior, 55 1/4; ídem amortizable, 60.

Londres, 3. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 53,93.

París, 3. El ministro dimite. Se reconstituirá bajo la presidencia de Brisson, quedando solo Freycinet.

La cuestión de Oriente toma proporciones alarmantes. La actitud del príncipe de Bulgaria es poco conciliadora. El rey de Servia se aproxima á la frontera de Bulgaria. Inglaterra insiste en que deben hacerse concesiones á Bulgaria. Continúan los aprestos marítimos en Grecia.

El autor del atentado contra el Sr. Freycinet, será puesto en libertad. París, 3 (8 n.). Se está organizando en toda la Francia la unión católica con representantes de todos los pueblos. Una vez organizada se celebrarán congresos especiales. El Haya, 3. Ha sido presentado á la Cámara el proyecto de reforma constitucional. El Cairo, 3. Han quedado suprimidas todas las cuarentenas en Egipto. El gobernador civil de Vizcaya, participó anoche que se habían levantado los cordones sanitarios en aquella provincia. Anoche á las ocho y cuarenta y cinco minutos salió para sus posesiones del Romeral, el ex-ministro de la Gobernación Sr. Romero Robledo. En la estación estuvieron á despedirle muchos de sus amigos particulares y políticos, figurando entre otros, los señores conde de Toreno, ministro de la Guerra y el Sr. Bosch.

Acompaña al Sr. Romezo, el gobernador de Málaga Sr. Alcazar.

Conclusiones votadas en el congreso. Agricultores, celebrado en Zaragoza, el 1.º de la vid:

- 1.º La vid no debe plantarse nunca, á no ser en terrenos húmedos, pues la recolección por completo, y en caso de necesidad extrema, deben sanearse previamente.
2.º Las enfermedades ocasionadas por mucha coherencia del suelo pueden evitarse mediante la adición de otra tierra más suelta al hacer las plantaciones.
3.º Los daños ocasionados por las heladas de primavera podrán preaverse podando más tarde, si existe este riesgo y procurando á la vez ciertos abrigos durante el tiempo crítico que puedan suceder dichos helos.
4.º La merma de las cosechas de fruto ocasionada por oidium, se combate fácilmente con un éxito práctico por medio de la mezcla de azufre, sulfato de cobre y cal, en su furo de calcio líquido, y aun el carbon en polvo muy fino.
5.º Para la enfermedad ocasionada por mildew, hasta el presente, no se ha encontrado su verdadera medicina; eficaz, sin embargo, horticultores eminentes y prácticos aconsejan el empleo del sulfuro de calcio diluido al 3 por 100, y el sulfato de cobre en proporción de 8 á 12 kilogramos de cada sustancia en hectolitro de agua.

Ha cesado en sus funciones la junta rectora del Círculo Democrático monárquico, encargándose del mismo la junta para proceder á su liquidación.

Ayer tarde ocurrió una escena dramática interesante á la entrada de Recoletos, frente al palacio. Al pasar á pie por aquélla reina doña Isabel y la infanta doña María Cristina, un niño ciego de nombre doña Isabell, comenzó á tocar la marcha real.

La reina doña Isabell movida ante aquel espectáculo infantil, se informó del domicilio del pobre. Los Cuatro Caminos corrieron con la espeluznada en la augusta ser.

Parece ser que muy pronto se ha producido un fausto acontecimiento en el duque de Montpensier. Tenemos entendido que los preliminares del matrimonio se firman y en el que principalísima una elevación española.

Hoy publicará un periódico una carta suscrita por el Sr. D. La Presilla, en la que se le pide que entre los diputados que se le nombró para el cargo de candidato determinado para la presidencia de la comisión provincial, también añada en dicha lista al Sr. Sagasta no tenía predilección didado alguno.

Anoche fué el tema de todas las conversaciones en los círculos políticos bursátiles y hasta en los científicos raros, los telegramas que se supieron rigidos á varios periódicos acerca de un incendio de grandes dimensiones ocurrido en Manila.

De las gestiones que practicamos para inquirir lo que hubiera en la referida noticia que se propalaba con cierto misterio, resulta lo siguiente: Que los telegramas en cuestión no han sido dirigidos desde Filipinas, sino desde Londres, hecho verdaderamente raro, dado que las comunicaciones telegráficas son mucho más fáciles y breves entre Manila y Madrid directamente, que no haciéndose escala en Londres. Esto, unido á que en los centros oficiales no se ha recibido noticia alguna acerca del referido siniestro hace sospechar acerca de la veracidad de la misma.

Seguramente, aun el supuesto de haber ocurrido un incendio en Manila, habrá sido casual, pues la índole pacífica y el proverbial respeto que los indígenas guardan á las autoridades, hace inadmisibles la sospecha de que fuera intencionado.

Sobre todo esto hay aun más detalles que con los ya indicados, vienen á corroborar la opinión muy autorizada de que los telegramas en cuestión no tienen carácter alguno autorizado, pues además de que parece son anónimos, su texto no confronta con las noticias publicadas.

Anoche fué denunciada la edición de provincias de El Liberal, por la publicación de un telegrama de Londres.

La comisión designada para determinar el freno y sistema de señales oficiales de los ferrocarriles, celebrará su primera sesión á las cuatro de esta tarde. Componen esta comisión los señores D. Eusebio Páges, D. Juan Domenchina, D. Enrique F. Villaverde, D. Eduardo Maristany y D. Antoni Barregón.

Según telegramas recibidos anoche en los centros oficiales, la epidemia cólera aumenta de día en día en las Encartaciones.

Entre Ayamonte y la Isla Cristina se ha desarrollado el cólera con grande intensidad. Ayer hubo 17 invasiones. El gobernador de Huelva saldrá hoy con dirección á los puntos epidemiados llevando en su compañía médicos, botiquines y abundante provision de desinfectantes.

Ha regresado á Madrid el general Benmudez Reina. Dice El Día que el señor conde de Toreno no aceptará la presidencia de la comisión de Mensajes.

El Correo atribuye carácter político á lo ocurrido en Cartagena. El gobernador de Murcia se ha trasladado á dicha ciudad para enterarse por sí de los pormenores del suceso. La suaria, que como hemos dicho insurrección la jurisdicción de Marina, avanzó rápidamente, y no tardará en ser conocida su resultado.

Ayer tarde salió con dirección á París la señora marquesa de Alcañete. Ayer ocurrieron 37 invasiones del cólera y cuatro defunciones en las provincias en que aun continúa la epidemia, y que son Bargas, Málaga, Santander y Zamora.

Ayer fueron detenidas 21 personas de uno y otro sexo por diferentes faltas y delitos leves. Últimamente se ha presentado al señor Cleveland, presidente de la república de los Estados Unidos, una comisión de indios de Nuevo-México, para hacerle presente que se les imponen contribuciones como á ciudadanos, y, sin embargo, no se les permite votar como tales.

Anomalías como esta y aun mayores, no son raras por cierto en la gran república. El ministro de Instrucción pública de

